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Даже перед праздниками 
Михаил не расслаблялся и про-
должал тренироваться. Так, 
Михаил пишет уже не только 
на планшете, но и по-старинке, 
ручкой по бумаге, самостоя-
тельно бреется и чистит зубы. 
Уровень восстановления после 
операций по удалению пролеж-
ня позволяет Михаилу сидеть 
по несколько часов в день и 
теперь даже проводить время 
на улице: «Сегодня я впервые 
за полгода вышел на улицу. 
Хочется задать вопрос всем, 
давно ли вы смотрели в небо, 
какого цвета деревья, как рас-
положены улицы и с какой ско-
ростью едут автомобили? Обя-
зательно посмотрите, это очень 
красиво. Для меня сегодня это 
было самой завораживающей 

картиной, которую я видел за 
последнее время. Моему сча-
стью не было предела. Цените 
и любите друг друга, и дышите 
полной грудью! пишет Михаил.

Совсем недавно Михаил Сер-
геевич опубликовал отличную 
новость в своих соц.сетях: «До-
рогие друзья, благодаря вам ис-
полнилось ещё одно самое за-
ветное желание – вернуться на 
родину! Ура! Мы в России! На 
ближайшие полгода мой адрес 
реабилитационный центр 
«Преодоление», город Москва. 
Теперь это место встреч и рабо-
чий кабинет. Жду в гости!»

Вот и ещё одно самое завет-
ное желание сбылось! Я СНО-
ВА В СТРОЮ! Спасибо огром-
ное всем членам правления 
#РСО За доверие и высокую 
честь продолжать свою работу 
на посту командира централь-
ного штаба. Обещаю оправдать 
возложенные на меня надежды. 
Впереди много работы, но я 
безумно счастлив! Со мной моя 
команда! #ТрудКрут

#ГодИсполненияСамыхЗа-
ветныхЖеланий #МишаМы-
СТобой #РСО #СчастьеВКаж-
дыйДом #СпасибоЗаЖизнь 

@ Центр «Преодоление»

Помочь Михаилу и его семье 
можно:

Киселёва Елена Юрьевна (жена 
Михаила Киселёва), номер карты 
Сбербанка: 5469 3800 1064 5660

Если у вас подключен мобиль-
ный банк Сбербанка, отправьте на 
номер 900 смс с текстом «ПЕРЕ-
ВОД 79037960243 и сумму перево-
да»

Реквизиты Фонда поддержки и 
развития студенческих отрядов:

ОГРН № 1127799011779 от 
20.06.2012г.

127055 Москва, ул. Новосло-
бодская, д.14/19 стр.1

тел. (495) 796-02-47
ИНН 7707490874 
КПП 770701001
р/с 40703810138040005441
Московский банк ОАО «Сбер-

банк России»
к/с 30101810400000000225
БИК 044525225
Директор Фонда – Екатерина 

Красикова
https://vk.com/mikhail_kiselev_rf

#«РСО» 
#МишаМысТобой

Дорогие друзья!

  Время летит стремительно 
и незаметно. Снова за пле-
чами минувший семестр, а 
впереди долгожданная не-
деля студенческих отрядов 
и главный праздник вечно 
молодого трудового брат-
ства – 17 февраля, офици-
альный День российских 
студенческих отрядов! На 
рубеже семестров, в пред-
дверии нового трудового 

сезона эта не-
деля подобна 
ответственно-
му экзамену: 
ваши навыки 
к о м а н д н о й 
работы, орга-
низаторские 
и лидерские 
качества со 
всей убеди-
т е л ь н о с т ь ю 
должны свиде-
тельствовать 
о готовности 
вести за собой 
младших това-
рищей, увлечь 
их лучшей из 
идей – идеей 
коллективного 
с о з и д ат е л ь -
ного труда. 

Популяризация стройот-
рядовского движения, 
приобщение молодежи к 
его ценностям и идеалам 
– один из несущих сводов 
нашей общей большой ра-
боты, это главное условие 
жизни трудовых отрядов, 
их всестороннего разви-
тия, воплощения наших 
идей и планов. Я призы-
ваю вас отнестись к этому 
как к ответственной про-

светительской миссии по 
привлечению всеобщего 
внимания к целям и зада-
чам движения, к его куль-
туре и традициям.
  Нет ни малейших со-
мнений, что вы с честью 
выполните эту миссию и 
наши дружные ряды по-
полнятся новыми бойца-
ми!
  От всей души желаю вам, 
чтобы энергия, здоровый 
азарт и смелые идеи гря-
дущей праздничной дека-
ды не покидали вас весь 
год, чтобы все жизненные 
трудности преодолевались 
на том же творческом подъ-
еме, с тем же упорством, 
задором и вдохновением, 
который вы демонстриру-
ете в работе и обществен-
ной деятельности! 
  С наступающим праздни-
ком, Днем российских сту-
денческих отрядов!

Н.Д. Цхадая,
Профессор, ректор УГТУ,

председатель Совета 
ректоров

вузов Республики Коми

Привет, бойцы!

Празднование дня студен-
ческих отрядов – одна из са-
мых главных традиций наше-
го движения! Вот уже второй 
год бойцы и ветераны движе-
ния по всей стране отмечают 
этот день в новом статусе: 21 
февраля 2015 года Президен-
том России В.В. Путиным 
подписан Указ о Дне россий-
ских студенческих отрядов. 
В этот день, каждый человек, 
хоть однажды ездивший на 
целину с отрядом, торже-
ственно надевает бойцовку, 
показывая свою причаст-
ность к одному из самых мас-
штабных молодежных дви-
жений. Пожалуй, именно эта 
традиция позволяет по-на-
стоящему оценить, как много 

единомышленников окружа-
ет нас каждый день, встре-
тить друзей по отряду, вспом-
нить самые яркие и приятные 
моменты проведенного вме-
сте трудового лета. А нович-
ки, которые только готовятся 
к вступлению в студенческие 
отряды, приобретают отлич-
ную возможность получить 
ценный опыт для предстоя-
щей Целины сразу у несколь-
ких поколений студотря-
довцев, узнать особенности 
рабочих профессий и окон-
чательно определиться с про-
филем студенческого отряда. 

Штаб Коми регионального 
отделения «Российских Сту-
денческих Отрядов» готовит 
для всех бойцов и активистов 
насыщенную праздничную и 
образовательно-подготови-
тельную программу, на це-
лую неделю погружающую 
всех участников в атмосфе-
ру студотрядовского движе-
ния. От имени Правления 
поздравляю всех бойцов и 
ветеранов движения с Днем 
студенческих отрядов и же-
лаю провести праздничную 
неделю с пользой для себя и 
нашего движения!

Г. Г. Черноусов, 
Председатель Правления 

КРО «РСО»

СЕВЕРНЫЙ СЕМЕСТР

Мы сессию сдадим – и сразу в 
бой!
Так каждый год, и бесконечно это.
Ты вновь меня поманишь за 
собой,
Короткое студенческое лето.

Мы привезем с собою в рюкзаках
Все то, чему нас учит альма-ма-
тер,
И песен звон, и мастерски в 
руках, 
И наш с тобой студенческий 
характер.

Пускай в зачетках наших нет 
оценок
За этот третий северный семестр.
Мы и рублю, и дружбе знаем 
цену, 
А честь отряда – это наша честь!

Значки на куртках вы строились 
в ряд,
Все больше форма наша выцве-
тает.
«Да будет не последним наш 
отряд», - 
Вновь на звезду желанье загада-
ем.

И в разных уголках родной стра-
ны
Мечте своей нелегкий путь от-
кроем.
И будет миром счастья и весны
Тот мир, который мы с тобой 
построим.

Пускай в зачетках наших нет 
оценок
За этот третий северный семестр.
Мы и рублю, и дружбе знаем 
цену, 
А честь отряда – это наша честь!

Гимн КРО «РСО»
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РЕСПУБЛИКАНСКИЙ СЛЕТ СТУДЕНЧЕСКИХ ОТРЯДОВ В УХТЕ

   Три дня Ухта гремела от 
речевок студотрядовцев – с 
12 по 14 декабря на базе Ух-
тинского государственного 
технического университета 
проходил республиканский 
слет студенческих отрядов, 
посвященный окончанию 
49-го трудового семестра.
 Организаторами выступили: 
Коми региональное отделение 
МООО «Российских Студен-
ческих Отрядов», Ухтинский 
государственный технический 
университет, «Сыктывкарский 
государственный универси-
тет им. Питирима Сорокина».
  13 декабря в Конгресс-хол-
ле УГТУ состоялось открытие 
республиканского слета сту-
денческих отрядов. В слете 
приняли участие бойцы КРО 
«РСО» - студенты Ухтинско-
го государственного техниче-
ского университета, Сыктыв-
карского государственного 
университета им. Питирима Со-
рокина, Коми республикан-
ской академии государствен-
ной службы и управления, 
Сыктывкарского торгово-тех-
нологического техникума, Сык-
тывкарского гуманитарно-педа-
гогического колледжа им. И. А. 
Куратова, Воркутинского гор-
но-экономического колледжа.
  Ректор УГТУ Николай Цха-
дая, выступая с приветственным 
словом, отметил дружбу и спло-
ченность сыктывкарской деле-
гации и выразил ряд пожеланий, 
касающихся организации слёта. 
Слет открывал фильм о стройот-
рядовском движении в Коми, и 
ректор прокомментировал про-
звучавшее в нем высказывание 
об утрате современными студен-
ческими отрядами прежней ро-
мантики, прежних идеалов 
движения: «Всё в отрядах 
есть, всё то же самое, что 
было раньше – и романтика, 
и патриотизм, только нужно 
уметь это подать. Это зада-
ча комиссаров». Он подчер-
кнул необходимость систем-
ной работы, охватывающей 
все направления деятель-
ности студенческих отря-
дов республики – и собственно 
трудового, и организационного, 
и воспитательного. От имени 
всех собравшихся ректор УГТУ 
пожелал скорейшего выздоров-
ления командиру Центрального 
штаба МООО «РСО» Михаилу 
Киселеву, продолжающего бо-
роться с последствиями тяжелой 
травмы. Завершая выступление, 
Николай Денисович поздравил 
участников слета с завершением 
49-го трудового семестра, поже-
лал им плодотворной работы и 

деятельного настроя «встре-
тить 50-летие стройотрядов-
ского движения республики 
на высочайшем подъеме». 
  Директор Республикан-
ского центра поддержки 
молодежных инициатив 
Сергей Жеребцов отметил, 
что движение студенческих 
отрядов в Коми интенсивно 
развивается: к нему подклю-
чаются учреждения средне-

го профессионального образова-
ния, растет количество отрядов. 
«Работа в команде, ответствен-
ность за коллектив, воспитание, 
опыт, друзья – вот что такое сту-
денческие отряды», - резюмиро-
вал Сергей Владимирович. От 
имени заместителя Председате-
ля Правительства Республики 
Коми Натальи Михальченковой 
он поздравил участников слета и 
вручил благодарственные пись-
ма многим ветеранам, руково-
дителям и бойцам КРО «РСО». 
  Начальник управления по 
учебно-воспитательной работе – 
проректор УГТУ Сергей Штоль, 
в прошлом командир зонального 
студенческого строительного от-
ряда «Северянин», вручил заслу-
женный Почетный знак РСО «За 
активную работу в студенсеких 
отрядах» командиру штаба СО 
СГУ им. Питирима Сорокина  
Марии Скрябиной и ряд благо-
дарственных писем КРО «РСО» 
бойцам, партнерам и помощ-
никам движения в республике.
  Ветеран движения, комиссар 
республики Михаил Дронов об-
ратил внимание собравшихся на 
опубликованное от его имени в 
газете КРО «РСО» «Северный 
семестр» открытое письмо Гла-
ве РК, руководителям респу-
бликанских и муниципальных 
органов власти: «Год назад, под-
водя итоги очередного трудово-
го семестра, слет студенческих 
отрядов республики принял ре-
золюцию. Почти 80 процентов 
вопросов, обращенных строй-
отрядовским сообществом к 
власти, осталось без ответа или 
получило лишь формальный 
отклик. Официальная часть це-
ремонии закончилась высту-

плениями творческих номеров 
бойцов студенческих отрядов.  
  На протяжении трех дней 
проходили всеразличные тре-
нинги, лекции, конкурсы, 
игры на командообразование. 
   Это были необычные и не-
забываемый дни, полные ра-
достных встреч бойцов из 
разных городов Республики.

Наталья Белоцерковская,
Комисар КРО «РСО»

  Маша, расскажи нам, пожа-
луйста, ожидала ли ты полу-
чить Почётный знак РСО «За 
активную работу в студенче-
ских отрядах» или ты уже зна-
ла, что тебе его вручат в этом 
году? Рада ли ты этому?
  Честно скажу, ожидала, но не 
была уверена, в общем держала 
кулачки. Я в студенческих от-
рядах с 2012 года и вроде бы по 
всем критериям я подхожу, но 
во время открытия республикан-
ского слета сидела с замиранием 
сердца. И безусловно рада. Это 
очень ценная награда для меня. 
Это признание моей работы! 
Студенческие отряды – это боль-
шая часть моей жизни, мне это 
интересно. Я вижу, что ребятам 
это нужно, они хотят работать, 
хотят строить свое будущее, по-
лучить трудовой опыт. Лето 2016 
было очень насыщенным: все-
российская стройка «Поморье»; 
первый выпуск проводников 
отряда «Синара»;вожатые, кото-
рые работали на черноморском 
побережье, в местных лагерях; 
сервисный отряд, работавший в 
гостинице «Ялта Интурист»; от-
ряд в Санкт-Петербурге. Это был 
сложный опыт для наших ребят 
и для меня, но мы справились, 
ребята остались довольны сво-
им трудоустройством. Это и есть 
большая награда для меня, зна-
чит не зря были потрачены силы!
  Что ты чувствовала, получая 
награду? 
 Гордость за свою работу, гор-
дость за мою команду, за наш 
штаб, за наши отряды, которые не 
стоят на месте, идут к своей цели. 
И, конечно же, благодарность тем 
людям, которые встречаются мне 
в работе, поддерживают, дают 
толчок к развитию, проявляют 
инициативу, откликаются и дви-
гаются со мной в одном направ-
лении.
   Кто вообще может получить 
эту награду? 
 Почётным знаком РСО «За ак-
тивную работу в студенческих 
отрядах» могут быть награжде-
ны: действующие члены РСО, 
отработавшие в составе студен-
ческих отрядов не менее четырех 
лет, за достижение наивысших 
результатов в производственной, 
культурной и социально-значи-
мой работе, внедрение новых 
форм организации труда и куль-
туры обслуживания, успешное 
руководство трудовыми форми-
рованиями студенческой и уча-
щейся молодежи. Почётный знак 
является высшей степенью на-
грады в РСО и одним из важней-
ших стимулов развития трудовой 
и общественной активности.
  Каковы твои цели и задачи на 
2017 год?
  Планы грандиозные, впрочем, 
как всегда. Задача помочь в ор-
ганизации студенческих отрядов 
на базе учебных заведений г. 

Сыктывкара, объединить все сту-
денческие отряды г. Сыктывка-
ра в один городской Штаб, ну и, 
конечно же, трудоустройство на-
ших бойцов по всем имеющимся 
направлениям в летний период. 
Есть задача увеличить количе-
ство набора в Школу вожатского 
мастерства, в Школу проводни-
ков. Ну и, разумеется, провести 
на должном уровне юбилейный 
республиканский слет студенче-
ских отрядов.

Мария Скрябина,
Командир штаба СО

 «СГУ им. Питирима Сорокина»

  Лера, ты первый раз принима-
ешь участие в конкурсе коман-
диров и комиссаров? Сильно ли 
ты волновалась?
  Да, участие в таком конкурсе 
принимаю впервые. Перед кон-
курсом не волновалась, а вот уже 
в процессе появилось волнение, 
причем очень даже сильное. Но 
рядом был мой отряд, они вовре-
мя меня поддержали и успоко-
или. В подобных мероприятиях 
мне еще не доводилось прини-
мать участие.

Рада ли ты своей победе? 
  Очень рада! Я стала командиром 
в начале года, а в конце выиграла 
конкурс. Для меня это очень зна-
чительная награда, своеобразный 
итог работы за год. 
   Какие твои планы на 2017 год? 
В этом году, как и в прошлом, мы 
будем набирать кандидатов в от-
ряд и заниматься их обучением. 
Теперь в «Лидере» много бойцов 
и они уже сами будут выступать 
как преподаватели, проводить 
собрания и передавать свой опыт 
новым кандидатам. Впереди у 
нас агитация, школа вожатско-
го мастерства, инструктивный 
лагерь и, конечно же, целина. А 
кроме этого - отрядные собрания 
каждую неделю и множество раз-
ных мероприятий, в каждом из 
которых хочется поучаствовать. 
В общем, планов много , главное 
все осуществить. 
  Сложна ли работа команди-
ра? Есть ли у тебя свой секрет 
успеха в работе с отрядом?
В самом начале было сложно, 
потому что не представляла, что 
нужно делать. Но в нашем отря-
де до меня был замечательный 
командир, у которого я и училась 
всему. Сейчас могу сказать, что 
это не сложно, ведь отряд всегда 
и во всем помогает. В общем-то в 
этом и есть «секрет успеха» - по-
мощь отряда. Мы живем одной 
большой семьей, где все стоят 
друг за друга, поддерживают и 
помогают. Нам легко работать 
вместе, потому что все мы дру-
зья. С такими людьми, как лиде-
рята, ничего не страшно, и я всег-
да знаю, что мы решим любую 
задачу и достигнем высот. Ведь 
на то мы и «Лидер»!

Валерия Марухно,
Командир СПО «Лидер»

 Алина, 
поделись 
в п е ч а т -
лением о 
конкурсе 
команди-
ров и ко-
миссаров. 
Сильно ли 
ты волно-
валась? Рада ли ты своей побе-
де? 
   Это мой первый опыт участия 
в подобном конкурсе. Волне-
ния было больше, чем вы може-
те себе представить. Учитывая 
моё болезненное состояние на 
момент проведения конкурса, я 
очень переживала, смогу ли во-
обще участвовать. Но, собрав 
всю свою комиссарскую волю в 
кулак, я защитилась и прошла все 
конкурсы достойно. Сказать, что 
я рада своей победе - ничего не 
сказать! Я не ожидала, что могу 
победить. Для меня этот конкурс 
был проверкой моих способно-
стей, и справилась с ним я гораз-
до лучше, чем ожидала.
  Доводилось ли тебе прини-
мать раньше участие в таких 
конкурсах? Были у тебя награ-
ды?
   Когда я училась в школе, подоб-
ных конкурсов не было, но буду-
чи командиром своего класса, я 
выводила нас на звание лучшего 
класса года двукратно. Спро-
сите, кто это? Ну у кого-то есть 
староста, куратор, у нас это на-
зывалось командирством. Работа 
командира класса очень похожа 
на работу комиссара. Поэтому, 
наверно, можно сказать, что уча-
ствовала.
  Важна ли роль комиссара в 
отряде? Какие функции он вы-
полняет?
   Роль комиссара в отряде, без-
условно, очень важна. Кто, как 
не комиссар, сплотит отряд в 
один крепко сжатый кулак? На-
шей основной функцией являет-
ся поддержание теплого климата 
в отношениях внутри отряда и 
культурно - досуговая деятель-
ность.
  Сложна ли работа комисса-
ра? Есть ли у тебя свой секрет 
успеха в работе с отрядом?
Работа комиссара тяжела, но 
если у тебя к этому лежит душа, 
то ничего для тебя не составляет 
труда. Главное никогда не терять 
чувства самообладания, старать-
ся слышать каждого своего бойца 
и уважать каждое мнение, даже 
если оно тебе и кажется абсурд-
ным. Секреты, может быть и 
есть, но я вам не расскажу:)
  Какие твои планы на 2017 год?
  Честно сказать, четкого плана 
действий у меня нет. Самое глав-
ное для меня в 2017г. - сделать 
свой отряд сильнее и дружнее. 
Безусловно, поехать на долго-
жданную целину и там отличить-
ся высокой трудоспособностью. 
И в течении года сотрудничать с 
Ухтинским домом ребенка и Ух-
тинской станцией переливания 
крови.

Алина Филиппова,
Комиссар ССО «11 легион»
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Подвели итоги
   Казалось бы, совсем недавно 
в Воркутинском горно-эконо-
мическом колледже было при-
нято решение о возрождении 
движения студенческих строй-
отрядов, а сколько уже сдела-
но. Вспоминая сезон 2016 года, 
студенческий отряд ВГЭКа по 
праву может гордиться достиг-
нутым. 
  Силами нашего студенче-
ского строительного отряда 
отремонтированы помещения 
в Гимназии №1, что в посел-
ке Воргашор, туристические 
домики на базе отдыха «Юж-
ная», проведены субботники 
по очистке территорий города 
от мусора. 
   В октябре 2016 года в горо-
де Архангельске состоялся IV 
окружной слёт молодёжных 
трудовых и студенческих от-

рядов Северо-Западного фе-
дерального округа, в котором 
приняли участие более 200 
человек, среди них были пред-
ставители студенческого отря-
да Артём Бойчук и Виталий 
Макаренко. Поездка на слет 

стала своеобраз-
ной наградой 
для наших ребят. 
«Уже вечером, 
после приезда 
все участники 
слёта наблю-
дали за высту-
плением групп 
черлидеров из 
всех регионов 
Северо-Запад-
ной зоны», - по-
делился впечат-
лениями Артём 
Бойчук, - «Яркое 

красочное шоу, невероятные 
трюки и шквал эмоций созда-
вали атмосферу праздника. На 
следующий день состоялось 
официальное открытие слёта. 
Мы быстро перезнакомились, 
потому что было чем поде-
литься и многое хотелось уз-
нать. Дальше - экскурсионная 
прогулка по Архангельску. Я 
впервые оказался в этом горо-
де и мне он очень понравился. 
Красивая набережная, инте-
ресные памятники, приветли-
вые люди.
  Участниками всех празд-
ничных мероприятий стали 
ветераны стройотрядовского 
движения, которые с огром-
ным удовольствием делились 
опытом и событиями давно 
минувших дней. Движение 
студенческих отрядов создано 
так давно, что сложно описать 
масштабы сделанного руками 
бойцов. Мы гордимся, что при-

частны к такому большому и 
важному делу». 
  В адрес бойцов отряда на 
мероприятии, посвященном 
закрытию трудового сезона 
прозвучали слова благодарно-
сти представителей городских 
организаций, среди которых 
администрация МОГО «Вор-
кута», Управление образова-
ния, Управление физической 
культуры спорта и туризма.
  Завершился календарный год, 
и мы строим планы на будущее. 
Уже сегодня в нашем колледже 
идет работа по формированию 
студенческого строительного 
отряда для работы в летний 
период 2017 года. «В этом году 
количественный состав бойцов 
отряда будет немного меньше 
на объектах колледжа, но пла-
нируется отдельный отряд на 

промышленных объектах горо-
да. Переговоры уже ведутся», 
- поделилась мастер производ-
ственного обучения Елена Ва-
димовна Кузнецова. «В период 
подготовки работы отряда мы 
планируем и обсуждаем, какие 
именно объекты необходимо 
отремонтировать в новом се-
зоне. Преимущество, конечно, 
имеют объекты колледжа, но и 
городские объекты не останут-
ся без внимания. Наша задача 
сформировать сильный опыт-
ный состав, чтобы достичь 
наилучшего результата по вре-
мени и качеству выполняемых 
работ. Впереди много работы и 
наши бойцы к ней готовы!»

Наталья Танец,
менеджер по связям 

с общественностью ВГЭК

 Бытует общее мнение, что 
пройдя школу студотрядов, 
боец обретает множество 
навыков, которые ему обя-
зательно пригодятся в даль-
нейшей жизни: умение вести 
переговоры с представите-
лями компаний, а также на-
выки необходимые руководи-
телю: умение распределить 
обязанности, создать благо-
приятную психологическую 
атмосферу в коллективе, 
воспитать ответственность и 
дисциплину. Недаром многие 
работодатели с охотой берут 
на работу бывших бойцов 
движения. А многие ребята, 
прошедшие эту школу, в по-
следствии занимают высокие 
должности. О том, как студо-
тряды помогают продвигать-
ся по карьерной лестнице, 
нам расскажет ветеран дви-
жения - экс-комиссар Коми 
регионального отделения 
«Российских Студенческих 
Отрядов» Ксения Николаев-

на Иванова.
 
    Сложна ли работа комисса-
ра регионального отделения? 
С какими трудностями Вы 
сталкивались?
  
  Думаю, я удивила бы всех 
без исключения, если отве-
тила бы, что работа в регио-
нальном штабе в качестве ко-
миссара нисколько не сложна. 
Конечно, было сложно, а мне 
было сложно вдвойне, так как 
обычно к должности комисса-
ра регионального отделения 
бойцы идут не один год. А я 
на момент назначения комис-
саром даже ни разу на целине 
не была! Я очень переживала, 
примут меня и мой более чем 
скромный «багаж опыта» в та-
кой ответственной должности 
бывалые бойцы, как сложится 
общение с новыми ребятами, 
какими словами я буду им рас-
сказывать о трудовом семе-
стре, каким образом буду учить 

справляться с разнообразны-
ми возможными трудностями, 
всегда возникающими в реаль-
ной работе на целине. Но все 
же оглядываясь назад, считаю, 
что у меня так или иначе «за-
ладилось», и в итоге неплохо 
получилось.
Конечно, работа не сразу по-
шла гладко. Были и ссоры, и 
недопонимания, и нервные 
срывы – не только у меня. Но 
этот бытовой негатив быстро 
меркнет, уходит и забывается, 
потому что в штабе былосамое 
главное – это атмосфера актив-
ности, движения, стремления 
достигать, а главное – стрем-
ления понимать и общаться, 
несмотря ни на что.Эта ат-
мосфера царит до сих пор – я 
периодически заглядываю в 
штаб, многих из бойцов вижу 
впервые, но это никак не меша-
ет нашему общению. Это впе-
чатление остается постоянно – 
впечатление, что никуда я и не 
уходила.

   Ксения Николаевна, ска-
жите, пожалуйста, на Ваш 
взгляд, действительно ли дви-
жение студенческих отрядов 
является эффективным со-
циальным лифтом?
  
  Я считаю, что любая студенче 
ская управленческая деятель-
ность (волонтерство, студенче-
ский совет, научные общества, 
профсоюз) является самым 
быстрым социальным лифтом. 
При этом студенческие отря-
ды, наверное, являются самым 
эффективным для студентов 
способом «вырасти». Работа в 
отрядах ведется круглый год, 
и особенно напряженно – на 

каникулах, когда остальные 
отдыхают. На объекте бойца 
ожидают самые разнообразные 
трудности, связанные с прео-
долением себя, для многих это 
реальный шанс оценить свои 
силы, волевые и лидерские 
качества. Это вопросы и про-
блемы, о которых многие не 
задумываются в студенчестве, 
поэтому вынуждены их решать 
уже во взрослой жизни. Но я 
считаю, что чем раньше нау-
чишься справляться с подоб-
ного рода вещами, тем комфор-
тнее будет в дальнейшем, тем 
проще будет приспособиться к 
реальной жизни после дипло-
ма.

  Как именно Вам помогло 
движение в карьерном росте?

  Без всякого приукрашива-
ния – очень сильно. Сейчас на 
рынке труда в Ухте спрос на 
мою вообще-то очень нужную 
специальность (инженер-стро-
итель) невелик, строек в горо-
де практически нет. А когда у 
тебя нет возможности получать 
опыт работы по специально-
сти, начинаешь чувствовать 
себя неуверенно, сомневаться 
в своих силах. Но отряды меня 
научили ничего не бояться в 
этой жизни. Я устроилась в 
строительную организацию 
инженером-проектировщиком, 
а через год уже была назначена 
главным инженером проекта – 
по моему профилю это высшая 
должность. Не скрою, пона-
чалу трудностей было много. 
Это и текущий рабочий «про-
ектный» стресс, и преодоление 
трудностей в общении с заказ-
чиками (ни для кого не секрет, 

что с ними бывает очень непро-
сто). Также в мои обязанности 
входит обязательный контроль 
работ на стройке, и в этом во-
просе тоже есть нюанс: когда 
ты молодая девушка, в пер-
вую очередь задают вопросы 
о твоей компетентности, а по-
том уже решают, подчиняться 
или нет. Но ничего, благодаря 
студенческим отрядам я пре-
красно понимаю, как и какими 
силами дается авторитет, как 
нужно убеждать – отдельного 
собеседника и группу, как дер-
жать себя, чтобы «не обижали». 
Можно сказать, что теперь моя 
нервная система – стальная.

   Как ветеран движения сту-
денческих отрядов, что Вы 
можете сказать молодым 
бойцам в качестве напут-
ствия?

    Не упускайте ни минуты 
своих студенческих лет. Будьте 
везде, где только можно, непре-
менно и постоянно общайтесь 
с отрядом, приходите в штаб, 
будьте вовлеченными. Не сто-
ит добровольно оставаться «за 
бортом» – там реально скучно. 
Ставьте себе высокие цели – 
выше, чем были раньше. Пом-
ните, даже если кажется, что 
они невыполнимы, если рабо-
тать упорно и с позитивным на-
строем, рано или еще раньше-
любые цели будут достигнуты.

Беседовала Наталья 
Белоцерковская, 

Комиссар КРО «РСО»

Интервью с экс-комиссаром КРО «РСО»

Воркута
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Золотая молодежь УГТУ

    Вечером 7 декабря в стенах 
Ухтинсого государствен-
ного технического универ-
ситета впервые в истории 
состоялось грандиозное со-
бытие – торжественное 
вручение Премии «Студент 
года УГТУ–2016». 
  Это был поистине волни-
тельный момент, как для чле-
нов экспертной комиссии, так 
и для самих конкурсантов. 
Оно и понятно: звание одно-
го из лучших студентов уни-
верситета получить не так 
просто. 
   За него боролись 52 чело-
века, из них 33 самых ак-
тивных студента прошли в 
финал. Они соревновались 
в различных направлениях 
молодежной политики по 10 
номинациям, а самая главная 
– «Гран-при» – предназнача-
лась самому лучшему из кон-

курсантов, набравшему боль-
ше всего баллов. 
И вот результаты:
 «Открытие года» - Топова 
Софья
  «Боец отрядов года» - Ха-
баров Егор
  «Иностранный студент года» 
- Шамсутдинова Русанна
 «Корреспондент года» - Пан-
телеева Татьяна
  «Спортсмен года» - Залилов 
Ержан
  «Доброволец года» - Третья-
кова Екатерина
  «Творческая личность года» 
- Черноусова Екатерина
 «Предприниматель года» - 
Платонов Никита
 «Лидер года» - Пономарев 
Никита
 «Молодой ученый года» - 
Щербатюк Яна
 Гран-при «Студент года 
УГТУ – 2016» - Чемезов Ана-
толий

Информация взята 
с «Информационного

 агентсва УГТУ»

   Егор, поделись с нами своими 
впечатлениями от победы. 
   Убежден, что у каждого чело-
века, который в чем-либо одер-
жал победу впечатления от этого 
будут только положительные и 
приятные. Я - не исключение. 
Конкурс был относительно тя-
желым. Были моменты, кото-
рые давались достаточно спо-
койно. А были ситуации, где 
стоило приложить немало усилий. 
   Как думаешь, почему именно 
ты одержал победу? 
   Наверное, в определенных кри-
териях конкурса у меня были бо-
лее преимущественные баллы, 
чем у соперников. Возможно, 
жюри увидели в моем докла-
де что-то более точное. Также 
считаю, что настрой самих 
участников здесь немало важен. 
  Победа была долгожданной?
  Нет. Я считаю, что неправиль-
но ожидать победы от любых 
конкурсов. Нужно ответственно 
отнестись к заданиям и уверен-
но показать себя. Победа, мо-
жет и важна, но не стоит ее де-
лать центром своих ожиданий. 
   В новинку ли для тебя прини-
мать участие в таком конкурсе?
  Нет. С общественной деятель-
ностью я связан довольно давно 
и участие в мероприятиях по-
добного рода для меня знакомо.
  Что нового дал тебе этот кон-
курс?
   Убежден, что из любого меро-
приятия можно и нужно уметь на-
ходить для себя что-то новое. На-
чиная от эмоций и впечатлений, 
заканчивая знаниями и опытом.

Егор Хабаров,
Командир ССО «Барс»

   В ноябре и декабре 2016 года 
в аудитории 903 «Е» командир 
ЗССО «Северянин» - Илья Вла-
сов проводил собрания, посвя-
щенные студенческим отрядам. 
Новичкам предоставили всю 
необходимую информацию и 
раскрыли преимущества каждо-
го из направлений работы объе-
динения. Данные встречи будут 
возобновлены после 20 февраля 
2017 года!
  Студенческие отряды Респу-
блики Коми работают по сле-
дующим направлениям: стро-
ительное, железнодорожное, 
педагогическое и сервисное. 
Раскроем их особенности.
 Строительные отряды - это 
настоящие бойцы, сплоченные 
одним делом. Российским сту-

денческим отрядам доверяют 
строительство масштабных объ-
ектов: Олимпиады в Сочи, Уни-
версиады в Казани, Бованенков-
ского нефтегазоконденсатного 
месторождения и других объ-
ектов всероссийского значения. 
Молодые люди легко обучаемы 
и инициативны, а в условиях 
отряда организованны и дисци-
плинированны. Все это делает 
студенческие отряды незамени-
мыми! Студенты могут посвя-
щать работе летние месяцы, а 
в остальное время заниматься 
учебой.
   Педагогические отряды в на-
стоящее время являются самым 
популярным направлением. Они 
очень востребованы в сфере 
детского отдыха и оздоровле-
ния. Сохраняя традиции, бойцы 
педагогических отрядов, как и 
в прежние времена, работают 
вожатыми на выезде в лагерях 
и детских центрах, организуют 
акции в поддержку социально 
незащищённых слоёв населе-
ния, участвуют в масштабных 
мероприятиях и акциях.
 Железнодорожные отряды 
или отряды проводников при-

ходят на помощь, когда число 
пассажиров увеличивается - ле-
том. Работа в таком студенче-
ском отряде помогает бойцам не 
только заработать, но и увидеть 
другие города, познакомиться 
и пообщаться с новыми инте-
ресными людьми, попробовать 
свои силы в серьёзном и ответ-
ственном деле. 
 Сервисные отряды имеют воз-
можность посещать курортные 
города нашей страны. Ребята 
работают в отелях горничны-
ми, официантами, поварами и 
спасателями. Это невероятные 
эмоции, полезный опыт и много 
новых знакомств. 
  В заключение хочется отметить, 
что Российские Студенческие 
Отряды позволяют приобрести 
студентам дополнительные про-
фессиональные навыки, пройти 
практическую школу и окунуть-
ся в работу, а для кого-то и в лю-
бимое дело!

Информационное 
агенство УГТУ

ДВИЖЕНИЕ ВПЕРЕД

Бойцы КРО «РСО» за ЗОЖ!

  В наше время интересы мо-
лодых людей очень много-
гранны: прогулки, отдых, ве-
селье. Чем же свое свободное 
время занимают студенты, 
которые являются бойцами 
самого масштабного движе-
ния страны?
  Даже освободившись от по-
вседневных дел и будничной 
суеты вне целинного летне-
го периода, студотрядовцы 
продолжают нести в массы 
активную социальную агита-
цию и ставят себя в пример 
бойцам, вновь вступившим в 
ряды студенческих отрядов. 
Так, например, отряды спло-
тившись за летнюю целину 
становятся друг другу фак-
тически «семьей», очень хо-
рошими друзьями. И на про-
тяжении всего учебного года, 
по уже сложившейся тради-
ции, продолжают проводить 
совместно отдых, отрядные 
праздники, а так же зани-
маться спортом. Собираются 
на спортивных площадках в 
любое время года. Морозы 
им не помеха. Зимой акти-
висты ЗССО «Северянин» 
собираются для тренировок 
в командных видах спорта, 
так полюбившихся многим 
бойцам. Проводят товарище-
ские матчи между отрядами, 
по волейболу, баскетболу и 
мини-футболу. 
  Одним из недавних наших   
шагов навстречу здоровому 
образу жизни стал массовый 
выход на ледовую арену. Са-
мые активные представители 
ухтинских отрядов в один из 
вечеров собрались в ледовом 
дворце им. Сергея Капусти-
на, чтобы отлично провести 
время и зарядить позитивом 
всех, кто присутствовал с 
нами на массовом катании. 
Многие из ребят еще совсем 
неуверенно стоят на коньках. 
Для кого-то этот выход на 
лед стал одним из первых в 
жизни. Но время, проведен-
ное вместе, оставило массу 
положительных эмоций, а 
так же сподвигло наших мо-
лодых бойцов приобщаться к 
активному здоровому образу 
жизни.

  Конечно же, не обошлось без 
нашей любимой символики, 
бойцы надели свои толстовки 
и свитшоты, тем самым по-
казав свою коллективность и 
общую заинтересованность, 
что очень привлекло внима-

ние общественности. А как 
иначе, ведь мы - лучшее дви-
жение страны! 

Татьяна Рудакова,
Комиссар ЗССО «Северянин»

  Свое свободное время бой-
цы Штаба студенческих от-
рядов СГУ часто посвящают 
спорту и активному отдыху. 
Зима для этого самое благо-
датное время. Зимние виды 
спорта пользуются особой 
любовью у студотрядовцев. 

Например, выход всем шта-
бом на каток, где можно не 
только покататься, но и пои-
грать в разные эстафеты на 
коньках. 
  Также, зачастую, утро вы-
ходного дня бойцы посвяща-
ют катанию на лыжах по за-
городному лесу. Для тех, кто 
не силен в спорте и не умеет 
ни на чем кататься, но очень 
любит активный отдых, штаб 

организовывал поездку на 
ватрушках. Там можно пока-
таться с крутых горок, вспом-
нив, как это было в детстве. 
  Бойцы не только сами ката-
ются, но и на других не прочь 
посмотреть. 
  Совсем недавно в Сыктыв-
каре проходил чемпионат 
мира по хоккею с мячом, где 
частыми посетителями и бо-
лельщиками были студотря-
довцы. 

Валерия Марухно,
Пресс-центр штаба СО 

«СГУ им. Питирима Сорокина»

Специальный выпуск
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(краткий исторический экскурс)
Дорогие друзья!

  Вступил в свои права новый, 
2017-й год. Год, в котором мы 
будем отмечать ряд юбилей-
ных событий: исполнится 100 
лет Великой Октябрьской со-
циалистической революции – 
так назывался во времена моей 
молодости этот неоднознач-
ный социальный эксперимент. 
Помню, мы учились в чет-
вёртом классе, и наша первая 
учительница, Вихарева Ванда 
Ивановна, говорила нам на-
кануне 7-го ноября 1967 года: 
«Ребята, какие вы счастливые! 
Вы доживёте до 100-летия ре-
волюции!» И мы даже чувство-
вали, как мы были счастливы. 
Начнёт свой отсчёт сотый год 
комсомола – самой массовой 
общественно-политической 
организации СССР.
  Но самое важное событие, 
которое коснётся непосред-
ственно нашего регионального 
отделения лучшего движения 
страны – это 50-летний юби-
лей студенческих отрядов Ре-
спублики Коми.
  Итак, 30 января 1967 года 
ЦК ВЛКСМ принял решение 
о создании постоянно действу-
ющего Центрального штаба 
ССО при ЦК ВЛКСМ, а также 
штабов при ЦК ЛКСМ союз-
ных республик, крайкомах, об-
комах комсомола. Летом 1967 
года в Коми АССР на строи-
тельстве двух веток железной 
дороги Микунь – Кослан и Со-
сногорск – Троицко-Печорск 
работал студенческий отряд 
транспортного строительства 
из Белоруссии, состоящий из 
восьми линейных отрядов и 
плавучей поликлиники, об-
служивающей население на 
р. Печора, численностью 608 
человек. На строительстве 
объектов газопровода «Север 
– Центр» («Сияние Севера») 
работал студенческий стро-
ительный отряд из Горького, 
численностью 222 человека. 
Этими студенческими отряда-
ми руководили собственные 
штабы. Кроме того, впервые 
из студентов и учащихся учеб-
ных заведений республики: 
Коми государственного педа-
гогического института, Ворку-
тинского горного техникума, 
Интинского индустриального 
техникума, Ухтинского же-
лезнодорожного и Ухтинско-
го горно-нефтяного технику-
мов был создан студенческий 
строительный отряд «Орби-
та», численностью 233 бойца. 
Хозяйственные организации 
остались довольны работой 
студентов, исключение соста-
вили лишь бойцы Интинского 
индустриального техникума, 
который вместо планируемых 
60 человек сформировал бри-
гаду из 11 бойцов, четверо из 
которых удрали с места дисло-
кации. В том году штаб студен-
ческих отрядов в республике 
создан не был и для руковод-

ства местными студенческими 
отрядами в лучших русских 
традициях был приглашён «ва-
ряг»: 10 августа 1967 г.  бюро 
обкома комсомола приняло 
решение: «В связи с тем, что в 
1967 г. в Коми АССР впервые 
создан студенческий строи-
тельный отряд и у райкомов 
ВЛКСМ нет достаточного 
опыта в организации работы 
и руководства данными отря-
дами, … утвердить тов. Мамус 
И.Н., представителя Белорус-
ского студенческого отряда, 
инструкторомобкома ВЛКСМ 
с августа, для работы с отря-
дами, дислоцирующимися в 
Прилузском и Сыктывдин-
ском районах». Именно 1967 
год считается годом зарожде-
ния движения студенческих 
отрядов в нашей республике. 
В 1967 г. в Коми АССР была 
всего одна Всесоюзная удар-
ная комсомольская стройка – 
Сыктывкарский ЛПК, но уже 
15 сентября VI пленум Коми 
ОК ВЛКСМ обратится в ЦК 
ВЛКСМ с предложением об 
объявлении строительства га-
зопровода «Сияние Севера» 
Всесоюзной ударной комсо-
мольской стройкой. В 1967 
году в республике произошло 
ещё одно важное событие: был 
открыт Ухтинский индустри-
альный институт, а уже со сле-
дующего, 1968 г., в УИИ будет 
сформирован первый ССО 
«Юбилейный», а спустя ещё 
два года будет создан зональ-
ный студенческий строитель-
ный отряд «Северянин» и УИИ 
станет основной базой форми-
рования студенческих отрядов 
в республике. В разные годы 
зональный студенческий отряд 
УИИ будет носить различные 
названия: в 1972г. – «Сысола», 
в 1979-80гг. – «Печорский», в 
1981-83гг. – «Вуктыльский», 
1984-86гг. «Индустриальный». 

Но многие годы своей строй-
отрядовской биографии зо-
нальный отряд проведёт под 
флагом «Северянина», с этим 
же именем он и возродится в 
2000-е годы. Тогда же, в 1968 
году, на Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке – Сы-
ктывкарском ЛПК – начнёт 
работать первый студенческий 
отряд из студентов КГПИ, Сы-
ктывкарского кооперативного 
техникума и педучилища. В 
1969 г. пройдёт первый респу-
бликанский слёт студенческих 
отрядов.

  Ежегодно росло число сту-
дентов, приезжающих рабо-
тать в составе студенческих 
отрядов в Коми АССР. С 1971 
года началось активное освое-
ние республики студенчески-
ми отрядами из Ленинграда. 
Если до этого ССО из Ленин-
града появлялись у нас лишь 
дважды: в 1966 г. 200 бойцов 
отряда «Энергия» тянули ЛЭП 
из Центральной России и один 
отряд – 37 бойцов – работал 
в 1968 г., то в 1971 г. числен-
ность ленинградских студен-
тов составила 865 человек, в 
1972 г. – 6955, в 1973 г. – 5713, 
в 1974 г. – 6014 человек. В эти 
годы Ленинград был практи-
чески единственной, не считая 
местных отрядов, базой фор-
мирования ССО в Коми АССР. 

В 1972 г. ленинградцами был 
выпущен первый региональ-
ный стройотрядовский значок 
«Коми. ССО-72». В этом же 
году в составе студенческих 
отрядов Ленинградского госу-
дарственного университета в 
с. Усть-Нем, Усть-Куломского 
района работал будущий Пре-
зидент РФ Владимир Путин. 
Но его первый визит в нашу 
республику по понятным при-
чинам остался незамеченным.
   9 июля 1972 г. вышел первый 
номер специального выпуска 
газеты «Молодёжь Севера» 
– «Молодёжь Севера» на сту-
денческой стройке». Прило-
жение выходило под разны-
ми названиями: «Эстафета 
ССО.  «Молодёжь Севера» 
на студенческих стройках ре-

спублики» – 1980 
г., «Северный се-
местр» 1981-87 
гг. Приложение 
выходило в основ-
ном один раз в не-
делю на развороте 
газеты в июле и 
августе до 1987 г. 
включительно. В 
1988 году редак-
ция газеты отка-
залась писать о 

работе студенческих отрядов 
на своих страницах и област-
ной штаб стал издавать свою 
газету «Северный семестр». 
В 1989 г. Правление Союза 
журналистов СССР наградило 
Почётной грамотой редакцию 
газеты «Северный семестр» 
штаба СО Коми ОК ВЛКСМ за 
большую работу по пропаган-
де патриотического движения 
студотрядов. Давно перестала 
существовать газета «Моло-
дёжь Севера», совершившая 
печальную эволюцию от попу-
лярной молодёжной газеты до 

затрапезного бульварного из-
дания, а «Северный семестр» 
продолжает радовать свою чи-
тательскую аудиторию. Жизнь 
всё расставляет на свои места. 
   В 1972 г. был создан Сык-
тывкарский государственный 
университет, а уже в 1973 г. в 
университете были сформи-
рованы первые студенческие 
отряды. В 1976 г. в СГУ соз-
даётся первый в Советском 
Союзе отряд бортпроводников 
«Лазурь», ставший самым по-
пулярным отрядом в учебном 
заведении.
  Осенью 1981 г. в УИИ был 
создан первый в республике 
студенческий строительный 
отряд безвозмездного труда 
«Товарищ», или, как принято 
было говорить тогда – комму-

нистический отряд. 
Начиная с 1982 года 
пять трудовых семе-
стров отработал он 
в пионерском лагере 
«Дружба» Сыктыв-
карской школы-ин-
терната № 1 для 
детей-сирот. Мне по-

счастливилось быть одним из 
создателей и первым коман-
диром этого отряда. В 1984 
году комотряды были созданы 
в КГПИ – педотряд «Комму-
нар» и в СГУ – стройотряд 
«Юность». С 1985 г. по прось-
бе ребят отряд перепрофили-
ровали в СОП, а в 1987 г. СОП 
«Юность» на свою зарплату 
покупает автобус для Эжвин-
ского детского дома.
   Студенческие отряды актив-
но работают на всех Всесоюз-
ных ударных комсомольских 
стройках республики: стро-
ительстве Сыктывкарского 
ЛПК, Печорской ГРЭС, газо-
провода «Сияние Севера», ос-
воении Усинского нефтяного 
месторождения, освоение не-
чернозёмной зоны России на 
территории Коми. В республи-
ку приезжают отряды из Уз-
бекистана, Грузии, Украины, 
Белоруссии, Эстонии, Латвии, 
Молдавии, многих регионов 
и городов Российской феде-
рации. Бойцы наших отрядов 
трудятся Краснодарском и 
Красноярском краях, Астра-
ханской, Ленинградской, Ро-
стовской областях, Чечено-Ин-
гушетии, Узбекистане. В 1987 
году студенческий отряд «Ух-
тинец» работал на родине пер-
вого космонавта в городе Гага-
рине. Выезжают наши ребята и 
за пределы страны: в 1977 году 
студенческий отряд работал в 
Народной Демократической 
Республике Йемен, в 1980-х 
годах наши студенты работали 
в Болгарии. В 1988 г. предста-
витель наших отрядов, студент 
УИИ Андрей Дозморов ра-
ботал на уборке кофе в Ника-
рагуа. В то время, когда наша 
страна называлась Советский 
Союз, на территории респу-
блики в составе студенческих 

отрядов отработало свыше 120 
тыс. студентов. Максималь-
ная численность областного 
студенческого отряда – 8 124 
человека – была достигнута 
в 1972 г., максимальный объ-
ём строительно-монтажных 
работ был выполнен в 1976 г. 
– 25,3 млн. руб. в ценах того 
времени (например, автомо-
биль «Жигули» стоил тогда 5 
000 руб.).
  Коми областной студенче-
ский отряд был одним из луч-
ших территориальных отрядов 
страны. В 1982 г. мы стали по-
бедителями смотра-конкурса 
рационализаторской работы в 
студенческих отрядов. Вым-
пел и Диплом к нему являют-
ся сейчас экспонатами музея 
студенческих отрядов. В 1983 
году Коми областной студенче-
ский отряд стал победителем, 
а в 1984-85 гг. занимал третье 
место среди студенческих от-
рядов, работавших в уголь-
ной отрасли страны. В 1986 г. 
Коми областной студенческий 
отряд завоевал переходящее 
Красное знамя Совета Ми-
нистров СССР, ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ за победу во Всесоюз-
ном социалистическом сорев-
новании. В 1987 г. штаб был 
награждён Дипломом первой 
степени Минкульта РСФСР, 
ЦК профсоюза работников 
культуры, ВООПиК за успехи, 
достигнутые в работе по про-
паганде истории советского 
общества в ходе смотра музеев 
и памятников, посвящённого 
70-летию Великого Октября. 
Все свидетельства о достиже-
ниях Коми областного студо-
трядатакже хранятся в музее 
ССО. Эти высокие показатели 
были достигнуты благодаря 
самоотверженному труду ря-
довых бойцов студенческих 
отрядов, а также грамотной, 
высокопрофессиональной де-
ятельности сотрудников зо-
нальных и Коми областного 
штаба студенческих отрядов. 
Не могу не вспомнить замеча-
тельных моих стройотрядов-
ских друзей и коллег, шагав-
ших в разное время со мной по 
нескучным стройотрядовским 
дорогам: это и Евгений Чу-
прин, главный инженер Коми 
областного ССО, приехавший 
к нам в штаб ЗССО «Северя-
нин» в Усинск в 1976 году, 
ночевавший у нас в сыром, 
неотапливаемом зале-спальне, 
и всю ночь обучающий меня 
правилам техники безопасно-
сти в стройотрядах. Эти зна-
ния очень пригодились мне в 
дальнейшем. В 1977-79 годах 
Евгений Чуприн руководил 
областным студенческим от-
рядом. Через пару недель его 
сменил Николай Ширшов, 
комиссар областного ССО, 
награждённый за работу в 
отрядах орденом «Трудового 
Красного знамени». С ним, 
также бессонной ночью, я по-
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Специальный выпуск
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стигал основы комиссарской 
работы. И Николай Цхадая, 
вытащивший меня в мой пер-
вый отряд, и Кузнецов Сергей, 
с которым мы в 1977 г. лежали 
в Ижме в конце расположен-
ной тогда на острове грунтовой 
взлётки, а прямо над нами ухо-
дили в простор между небом 
и рекой неторопливые АН-2. 
До сдачи взлётно-посадочной 
полосы, построенной бойцами 
отрядов «Альтаир» и «Проме-
тей» УИИ в Ижме оставалось 
буквально пара недель. Это и 
Владимир Шаронов, с кото-
рым меня связывает многолет-
няя стройотрядовская работа, 
и мои, навсегда оставшиеся в 
моём сердце, дорогие мне бой-
цы и бойцыцы «Товарища»: 
Наташа Татаренкова, Наташа 
Гуливатая, Света Соколова, 
Оля Самсонова, Света Добав-
кина, Саша Кузьмичёв, братья 

Кульбаки, Игорь Дюдин, Саша 
Мосеев… Как не вспомнить 
Татьяну Каневу, Татьяну Мо-
локоедову, Виктора Кравцова, 
Николая Максимова, Алексан-
дра Попова, Вадима Луховиц-

кого… Как забыть вас, ребята, 
с которыми мы не один год 
строили вместе нашу респу-
блику: Максим Гудкон, Игорь 
Богород, Юрий Федотов, Ни-
колай Киселёв, Игорь Ворса, 
Александр Иванов. Да разве 
возможно в короткой газетной 
статье перечислить всех, кто в 
те годы проходил школу ССО?
  Светлая память тем, кого уже 
нет с нами: Геннадию Шалуги-
ну, Виктору Черникову, Нико-
лаю Ширшову, Сергею Кузне-
цову, Олегу Зибреву, Николаю 
Крупице, Владимиру Горку-
шенко, Ивану Щеблыкину.
  Нельзя не вспомнить добрым 
словом и тех людей, которые 
курировали деятельность сту-
денческих отрядов от власт-
ных структур республики: Би-
бикова Вячеслава Сергеевича 
и Зерюнова Александра Ива-
новича.
  В 1987 г. выходит книга, 
посвящённая студенческим 
отрядам республики «Сту-
денческие строительные: 20 
лет на марше»; в том же году 
штаб выпускает два регио-
нальных значка: «Коми. ОСО» 
тиражом 10 000 экз. и «20 лет. 
Коми облстудотряд» тиражом 
5 000 экземпляров. Первый 
значок вручался бойцам отря-
дов местного формирования, 
второй в 1987 г. получили все 

участники трудового семестра 
в республике.
  Движение студенческих отря-
дов в нашей республике было 
подвержено тем же болезням, 
что и общество во всей стране. 
В конце 1980-х годов так на-
зываемая перестройка вызва-
ла социально-экономический 
кризис в стране, который, по 
большому счёту, продолжает-
ся до сих пор. Движение сту-
денческих отрядов прекратило 
своё существование почти во 
всех регионах. В 1990 г. в ре-
спублике работало около трёх 
тысяч студентов. Это был по-
следний год массовой работы 
ССО в республике. 21 декабря 
1990 г. бюро Коми рескома 
ЛКСМ РСФСР рассмотрело 
два вопроса, касающиеся дея-
тельности штаба студенческих 
отрядов: первый – об освобож-
дении тов. Горкушенко В.А. от 

обязанностей командира и 
назначении тов. Щеблыки-
на И.И. командиром Коми 
областного студенческого 
отряда. Вторым вопросом 
бюро Коми рескома комсо-
мола переименовало Коми 
областной штаб студенче-
ских отрядов в Республи-

канский штаб добровольно-
го труда молодёжи. Не стало 
должностей «командир», «ко-
миссар». Стали должности 
«директор» и «заместитель 
директора». Так что послед-

ний командир перестал 
быть командиром, даже не 
вступив в эту должность.
  В 1991-92 гг. численность 
студенческих отрядов в 
республике сократилась 
до минимума: работают 
несколько бригад из Укра-
ины, в основном в Усть-Ку-
ломском и Троицко-Печор-

ском районах, самостоятельно 
работают в Воркуте несколько 
отрядов Ленинградского меха-
нического института. Из отря-
дов местного формирования – 
СНПО «Анод» УИИ.

  Создаётся ряд сменяющих 
друг друга молодёжных ор-
ганизаций на базе бывшего 
республиканского штаба до-
бровольного труда молодёжи, 
занимающихся вопросами 
возрождения отрядов и моло-
дёжной занятости: смешанное 
товарищество «Коми респу-
бликанский штаб доброволь-
ного труда молодёжи» (1992 
год), акционерное общество 
закрытого типа «Коми ре-
спубликанский штаб занято-
сти молодёжи» (АОЗТ «Коми 
РШЗМ») (1994 г.), с 1997 г. – 
закрытое акционерное обще-
ство «Коми республиканский 
штаб занятости молодёжи» 
(ЗАО «Коми РШЗМ»). В нача-

ле 1995 г. АОЗТ «Коми РШЗМ» 
разрабатывает программу за-
нятости молодёжи и предлага-
ет осуществить её совместно с 
Министерством труда и заня-
тости населения Республики 
Коми, но получает отказ «из-за 
ожидаемого в первом квартале 
т.г. дефицита бюджета фонда 
занятости». Различные про-
граммы занятости молодёжи 
предлагались данному мини-
стерству неоднократно, но ни 
одна из них не была принята.
   В 1999 г. недавно созданный 
Комитет по делам молодёжи 
Республики Коми (КДМ РК) 
выделил незначительные сред-
ства на организацию деятель-
ности ССО. Было организова-
но несколько отрядов, которые 
работали в Сыктывдинском, 
Княжпогостском, Прилузском 
районах. В Сыктывкаре ССО 
«Мастер´Ок» СГУ работал на 
объекте Горького, 13-А, в по-
мещениях, где 14 лет спустя 
откроется музей студенческих 
отрядов. В 2001 году при под-
держке КДМ РК был органи-
зован отряд, численностью 50 
человек для работы в Астра-
ханской области. Отряд со-
стоял в основном из студентов 
СЛИ и КГПИ.
   Вообще, девяностые и нуле-
вые годы были чрезвычайно 
сложными для сохранения и 
какого-либо развития движе-
ния СО в республике. Всё дер-
жалось на энтузиазме отдель-
ных людей, ветеранов ССО. В 
2003 г. при поддержке ректора 
УГТУ Н.Д. Цхадая возобно-
вил свою деятельность ЗССО 
«Северянин». В 2004 г. в Мо-
скве прошла учредительная 
конференция МООО «Россий-
ские студенческие отряды». В 
2006 г. забрезжила надежда, 
что республиканские власти 
повернутся лицом к студенче-
ским отрядам. Рассматривался 
вопрос о принятии региональ-
ного закона в поддержку СО. 
Затем решили, что это будет 

постановление Прави-
тельства республики. 
Но… Как всегда пресло-
вутое «но». Цитата: «Го-
сударственно-правовым 
управлением было выне-
сено заключение, соглас-
но которому вопросы, 
затрагиваемые в проек-
те Постановления Пра-
вительства Республики 
Коми, противоречат фе-

деральному законодательству, 
а также находятся в исклю-
чительном ведении Россий-
ской Федерации. …принятие 
регионального нормативного 
документа по государствен-
ной поддержке деятельности 
студенческих отрядов в Респу-
блике Коми не представляет-
ся возможным». Это, конечно 
было чистой воды лукавство, 
потому, что в Челябинской, 
Свердловской областях, ряде 
других регионов, такие реше-
ния были приняты. В том же 
году, выходит книга «Север-
ный семестр», посвящённая 
деятельности студотрядов в 
республике, а на Всероссий-
ском слёте студенческих отря-

дов в Кемерово мы с Павлом 
Ладановым, кстати, бывшим 
бойцом ССО «Мастер´Ок», 
принимаем участие в рабочей 
группе по разработке понятия 
«студенческий отряд» в феде-
ральный закон «Об образова-
нии». Нашей Государственной 
Думе понадобилось всего три 
года, чтобы дополнить закон 
этой формулировкой. Студен-
ческие отряды с конца 2009 г. 
вновь вошли в правовое поле 
Российской Федерации.
  В 2007 г. исполнилось 40 лет 
студенческим отрядам Респу-
блики Коми. К этому событию 
КРОУ «Созидание» совместно 
с Национальным музеем РК 
организует выставку «Ярост-
ный стройотряд…», в свет 
выходит книга с таким же на-
званием. Кроме того, КРОУ 
«Созидание» издаёт методиче-
ские рекомендации «В помощь 
организаторам и руководите-
лям студенческих отрядов».
  В 2009 г. в Москве торже-
ственно открыт памятный знак 
студенческим отрядам. В 2011 
году мы обращаемся в админи-
страцию Сыктывкара с пред-
ложением назвать одну из улиц 
города именем студенческих 
отрядов, но даже не получаем 
ответа на наше предложение. 
По просьбе бойцов ССО соз-
дан и начал работу стройотря-
довский сайт ccokomi.ru. 
  В 2012 г. исполнилось 45 лет 
отрядам республики. В этом 
году на базе УГТУ был создан 
региональный штаб студенче-
ских отрядов, а студенческие 
отряды республики стали ча-
стью Российских студенче-
ских отрядов. КРНУ «Сози-
дание» совместно с УФПС 
Республики Коми выпускает 
маркированный конверт По-
чты России, посвящённый 
юбилею, тиражом 500 тыс. 
экз. Спецгашение конверта 
проходит на открытии вы-
ставки «Не каждому дано так 
щедро жить…»  26 октября в 
Центре культурных инициатив 
«Югор». Это первый марки-
рованный конверт, посвящён-
ный студенческим отрядам в 
России. Возобновила свою де-
ятельность газета региональ-
ного штаба СО «Северный 
семестр», правда её первый 
номер выходит пока под на-
званием «Трудовой семестр». 
«Северный семестр» на се-
годняшний день единственная 
официальная газета о студен-
ческих отрядах в России. В 
2013 г. мы выпускаем книгу 
«Неизвестный семестр» и от-
крываем музей студенческих 
отрядов. До сих пор это един-
ственный музей, посвящённый 
стройотрядовскому движению 
в России. С августа прошлого 
года доступна его виртуаль-
ная версия. В 2014 г. в Ухте, 
опять же на базе УГТУ прохо-
дит Всероссийское совещание 
руководителей региональных 
штабов студенческих отрядов. 
  В прошлом году 17 февра-
ля страна впервые отметила 
праздник – День Российских 
студенческих отрядов. В этом 
году праздник будет проходить 

под флагом 50-летнего юбилея 
студенческих отрядов респу-
блики. С чем мы подошли к 
этому событию? Численность 
студенческих отрядов в респу-
блике перевалила за 600 чело-
век, работают строительные, 
педагогические, сервисные 
отряды, отряд проводников. 
В республике действуют два 
зональных студенческих от-
ряда: «Северянин» (Ухта) и 
«СыСОла» (Сыктывкар). Мы 
принимаем участие во всех 
Всероссийских и окружных 
мероприятиях. У нас издаётся 
единственная в России газе-
та и работает единственный 
в России музей студенческих 
отрядов. В этом году 17 февра-
ля в музее пройдёт процедура 
спецгашения маркированного 
конверта Почты России, по-
свящённого 50-летию СО ре-
спублики, а 15 сентября мы 
планируем открыть в «Югоре» 
выставку, посвящённую юби-
лею. Да, у движения масса 
проблем, о них мы писали в 
предыдущем выпуске «Север-
ного семестра». Но ведь никто 
не обещал нам лёгкой жизни.
  Дорогие друзья! Вам продол-
жать писать историю студен-
ческих отрядов нашей страны, 
нашей республики. И какой 
она будет, зависит от вас. Се-
годня  - как от участников 
трудового семестра, а завтра, 
когда вы окончите учебные за-
ведения и перейдёте в иной со-
циальный статус, станете учи-
телями, врачами, инженерами 
на производстве, чиновниками 
различных мастей – да мало ли 
ещё кем вы будете – не забы-
вайте своей студотрядовской 
юности, старайтесь делать для 
развития движения всё, что 
будет в ваших силах на месте 
вашей службы. Думаю, мно-
гие проблемы студенческих 
отрядов решались бы гораздо 
проще, если бы сегодняшним 
чиновникам в своё время по-
везло пройти школу СО. Буду-
щее за вами!
 Я очень часто вспоминаю ко-
роткое стихотворение неиз-
вестного автора:

…А мы взрослеем. Где они, 
костры?

Вот кораблями стройки уплы-
вают.

Года идут. Но нас не остав-
ляют

Три слова из студенческой 
поры.

Меня тревожит мерный стук 
лопат.

На берегу палатки вижу 
снова.

В моей душе всегда живут 
три слова:

Студенческий строительный 
отряд!

С праздником вас, дорогие 
друзья!

Всегда жду вас в музее 
по адресу: Сыктывкар, ул. 
Горького, д. 13-А и на сайте 
ccokomi.ru. 
Ваш комиссар республики – 

Михаил Дронов.

Специальный выпуск
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#ЭТОВЫШКА
   Именно таким хештегом 
сопровождались публика-
ции в соц. сетях на тему 
прошедшей школы студен-
ческого актива УГТУ. 
       Участники образователь-
ного интенсива – 55 активи-
стов вуза – за три полных дня 
максимально погрузились в 
атмосферу командной рабо-
ты. Бессонные ночи и смех до 
коликов в животе еще долго 
будет вспоминаться тем, кто, 
несмотря на зачетную неделю 
и сессию, вновь стал школь-
ником и взял в руки тетради.

   Для УГТУ такого рода меро-
приятие не ново. Школе уже 3 
года, и в этот раз ее формат 
координально изменился. 
  Во-первых, интенсив стал 
выездным: активистов и ор-
ганизаторов радушно принял 
студенческий санаторий-про-
филакторий «Планета-Уни-
верситет».
  Во-вторых, программу шко-
лы сократили до трех дней, 
поэтому на сон участникам 
времени совсем не осталось.
В-третьих, изменился подход 

к проведению мастер-клас-
сов, они стали более ориенти-
рованы на практическую при-
менимость «здесь и сейчас». 
Также в рамках школы акти-
висты зарабатывали местную 
валюту – крохали – и могли 
потратить их на аукционе, 
купив ценные призы на всю 
команду. Ну и заключитель-
ным элементом ребрендинга 
стало новое название шко-
лы – «Вышка» – и современ-
ный логотип. Таким образом, 
школа преобразилась до не-
узнаваемости. Только цель 
осталась прежней – вовлечь 
студентов в активную обще-
ственную деятельность и по-
высить качество работы всех 
студенческих объединений 
вуза. Поэтому первокурсни-
ков на интенсиве было боль-
ше всего. 
  «Вышка» научила студентов 
работать в незнакомой коман-
де, использовать креативное 
мышление, решать конфликт-
ные ситуации, организовы-
вать мероприятия, создавать 

эффективные презентации, 
применять актерское мастер-
ство, правильно писать ре-
зюме и уверенно держаться 
на собеседовании, публично 
выступать и понимать проти-
воположный пол. 
  Кроме того, для ребят были 
организованы тренинги и 
веревочный курс на сплоче-
ние, квест-ориентирование, 
тестирование и интервью с 
психологом. Также в рамках 
школы прошел круглый стол 
на тему реализации моло-
дежной политики в УГТУ, в 
котором приняли участие ру-
ководители органов студен-
ческого самоуправления. А 
также выпускникам «Вышки» 
предстояло разработать и за-
щитить проекты по развитию 
студенческих объединений, с 
чем они успешно справились.
По словам участников, боль-
ше всего им запомнился 
мастер-класс от директора 
бизнес-инкубатора Андрея 
Пулькина «Эффективная пре-
зентация», тренинг от сотруд-
ника отдела по учебно-воспи-
тательной работе Анатолия 
Чемезова «Взаимоотношения 
между полами» и практика 
«Жесткое собеседование», 
которая вызвала неподдель-
ный интерес студентов и на-
глядно продемонстрировала, 
что даже самые уверенные в 

себе соискатели на должность 
могут растеряться при интер-
вью и не получить заветную 
вакансию.
  Организаторы школы – 
специалисты отдела по УВ-
РиДД – остались довольны 
результатами образователь-
ной программы. По их мне-
нию, многие активисты 
смогли по-настоящему рас-
крыться, показать свои талан-
ты и возможности. Участники 
больше узнали о работе сту-
денческих объединений, по-
грузились в их деятельность, 
смогли перенять опыт и поде-
литься своим. Сертификаты 
об успешном прохождении 
программы школы получили 
около 40 человек, дипломы за 
проявленную активность – 20 
студентов.

Текст Виктория Пулькина 
Фото Алина Дрягина, 

Русанна Шамсутдинова 

   - Вероника, впервые ли ты 
принимала участие в таком 
мероприятии? Каковы твои 
впечатления? 
 - Для меня «Вышка» стала од-
ним из самых запоминающих-
ся моментов прошлого года. 
Раньше я не участвовала в по-
добного рода мероприятиях, 
но съездив, я поняла, что про-
пустила много интересного. 
Предоставляемая информация 
была не только интересной, но 
и нужной. Больше всего мне 
понравились тренинги Анато-
лия Чемезова и Андрея Пуль-
кина. 
  Я считала себя довольно силь-
ным человеком, но прожив все-
го 4 дня на «Вышке», поняла, 
что это ошибочное суждение... 
Не спать несколько дней под-
ряд для меня было тяжело, но 
это того стоило! На этом меро-
приятии я встретила своих дру-
зей и познакомилась с новыми.
Получила много энергии, зна-
ний, умений и хотела бы снова 
поучаствовать.

Вероника Шестакова,
боец ССО «Спартанец»

Быть полезными всегда готовы!

  Бойцы Ухтинских отрядов в 
субботний день вышли с ло-
патами на заснеженный двор 
детской школы-интерната, 
чтобы построить малышам 
снежную горку.                     
 Бойцы  заранее спроекти-
ровали схему и подготовили 
план действий. Целый день 
шла активная работа по бла-
гоустройству территории 
школы - интерната. Бойцы 

с детским азартом собирали 
снежную гору и бегали напе-
регонки с лейками и ведрами 
воды. 
  Свою работу ребята выпол-
нили на совесть и сами оста-
лись довольны. Ведь помо-
гать детям всегда в радость.

Татьяна Рудакова,
Комиссар ЗССО «Северянин»  

         

25 января в рамках праздно-
вания Дня студента в УГТУ 
была проведена интел-
лектуальная игра «Брейн-
ринг». 
  В большом конференц-за-
ле Бизнес-инкубатора УГТУ 
сошлись две сборные коман-
ды решивших проявить свою 
смекалку студентов и четыре 
команды знатоков из разных 
студенческих объединений: 
волонтёров, информационно-
го агентства, студенческого 
научного общества, студенче-
ских отрядов. 
  Перечень вопросов подго-
товил активист и сотрудник 
вуза Анатолий Чемезов, а вёл 

игру и подбадривал 
ребят бессменный 
ведущий большин-
ства университет-
ских мероприятий 
Вадим Королёв.
  Игра была рассчи-
тана на три тура, но 
ввиду изменений 
в программе дня 
количество туров 
пришлось умень-
шить до двух, а ко-
личество вопросов 
сократить до 21. На 

обсуждение ответа знатокам 
давалась минута. Но размыш-
лять в течение 
этого времени 
было невы-
годно, ведь за-
ветные баллы 
получала ко-
манда, быстрее 
всех нажавшая 
на специаль-
ную кнопку. 
Если команда 
давала непра-
вильный ответ, 
право ответить 
предоставлялось оставшимся 
командам в течение уже 20 
секунд. Вопрос сгорал, если 

ни одна коман-
да на площад-
ке не смогла 
прийти к вер-
ному ответу; 
именно так и 
получалось в 
большинстве 
случаев, ведь 
вопросы были 
сложны даже 
для опытных 
игроков. По 
итогам битвы 

победителем стала команда 
#ИА_УГТУ! 
  «Я участвую в брейн-ринге 
не в первый раз. Как и ожи-
далось, вновь действитель-
но интересно, хотя вопросы 
были довольно сложные. Ра-

ботать в команде было легко, 
ведь все ребята смышленые 
и пришли на игру проверить 
свои возможности», - поде-
лился участник сборной ко-
манды студенческих отрядов 
«Грибы» Владислав Орлов-
ский.

Текст Диана Ромашова 
Фото Ольга Шелеметьева 

СТОЛКНОВЕНИЕ ИНТЕЛЛЕКТУАЛОВ

Специальный выпуск



Газета Коми регионального отделения «Российских Студенческих Отрядов» (12+) 9

ТУСОВКА НАСТОЯЩИХ СТИЛЯГ

  25 января в стенах РК 
«Планета» в рамках Дня 
студента состоялась те-
матическая вечеринка 
«Стиляги». 
  Самым активным и твор-
ческим студентам УГТУ 
посчастливилось на время 
перенестись в 50-е годы 
СССР, когда культ цветных 
пиджаков и иностранной 
музыки охватил всю стра-
ну. 
  В программу вечеринки 
входило проведение за-
хватывающих танцеваль-
ных конкурсов. Участники 
были разделены на 4 ко-

манды, которые соревно-
вались между собой. Сту-
денты побывали в роли 
различных зверей; про-
демонстрировали самый 
медленный, быстрый, низ-

кий и высокий танцы; изо-
бразили, как нужно зажи-
гать под лезгинку и польку. 
Молодые танцоры активно 
проявляли себя и стара-
лись научиться новым ди-
намичным движениям. В 
конкурсе для капитанов 
команд один осмеливший-
ся даже умудрился испол-
нить танец на барной 
стойке!

  Своими эмоциями и впе-
чатлениями поделилась 
студентка #ИнЭУиИТ 
Гульнара Рочева: «Было 
невероятно хорошо и ду-
шевно. Я получила кучу 

положительных эмоций. 
Тематическая вечеринка 
в стиле стиляг удалась на 
славу! Замечательная му-
зыка, хорошая программа 
и невероятная атмосфера - 
все, что нужно!»  

Текст Владислав Орловский 
Фото Илья Жуланов

   Впечатления от «Сти-
ляг» очень яркие! Без-
умная танцевальная про-
грамма, сладкие призы за 
активность, и конечно же, 
все нарядные и стильные! 
Классно ощутить себя в 
другой временной эпохе! 
    Но в любой бочке мёда 
есть ложка дёгтя, и в этой 
вечеринке этим дёгтем 
оказалась музыка. Хоте-
лось 100% погружения в 
жизнь стиляг, а с совре-
менной музыкой это не 
особо вышло.

Алина Филиппова,
Комиссар ССО «11 легион»м

   Вечеринка понравилась: 
народу было немало, но 
хотелось бы, чтобы в сле-
дующий раз было больше. 
  Очень понравилось, что 
все конкурсы были на им-
провизацию, но не было 
старого рока, буги-вуги, 
из-за этого была другая, 
более молодёжная атмос-
фера.

Алексей Горячевский,
Комиссар ССО «Монолит»

ДЕНЬ СТУДЕНТА В УГТУ

  25 января в стенах Биз-
нес-инкубатора УГТУ состо-
ялась традиционная встреча 
студенческого актива с рек-
тором университета Нико-
лаем Денисовичем Цхадая. 
Ректор поздравил всех сту-
дентов с их праздником, по-
желал удачи в учёбе и во всех 
начинаниях. После чего было 
дано слово представителям 

студенческих объединений.
 Первым выступил руково-
дитель студенческой секции 
профсоюза - Юрий Коняев. 
Он рассказал о мероприяти-
ях, которые профком успел 
провести в 2016 году. Среди 
них спортивные игры между 
общежитиями, игры «Что? 
Где? Когда?» и даже турнир 
по Dota2. Юрий поделился 

ближай-
ш и м и 
планами 
и расска-
зал, что в 
этом году 
появятся 
соревно-
вания по 
д р у г и м 
в и д а м 
с п о р т а , 
т а к и м 
как шах-
маты и 

стрельба из пистолета.
  Далее микрофон перешел к 
председателю студенческого 
научного общества Яне Щер-
батюк, которая рассказала об 
их деятельности и успехах, 
поделилась впечатлениями о 
Всероссийском конкурсе на 
лучшее студенческое науч-
ное общество нефтегазовой 
отрасли в рамках конферен-
ции «Нефть и газ-2016». Яна 
считает, что наука - это дей-
ствительно интересная сфе-
ра, в которой каждый студент 
может найти близкое по душе 
направление и попробовать 
себя в нем. 
  О работе студенческого ин-
формационного агентства 
рассказала главный редактор 
объединения Алина Дряги-
на. Она представила внима-
нию гостей статистические 
данные группы, раскрыла 
особенности работы в соци-
альной сети, пояснила, как 
студенты взаимодействуют с 
пресс-центром нашего уни-
верситета, городскими пор-
талами и газетами. Алина от-
метила, что в скором времени 
планируется привлечение 
в агентство учащихся школ 
Ухты.
  Следующей выступила На-
талья Белоцерковская - ко-
миссар КРО «РСО». Наталья 
поделилась впечатлениями 
с Республикаской школы ко-
мандного состава и пробле-
мами, с которыми на данный 
момент сталкиваются отря-
ды, рассказала о дальнейших 

планах. 
  Последний спикер - победи-
тель премии «Студент года» 
Анатолий Чемезов, предсе-
датель волонтерских объе-
динений и сотрудник отдела 
по УВР и СВ - рассказал о 
крупнейших молодежных 
мероприятиях, проведенных 
в УГТУ в прошлом году. Сре-
ди них сама премия «Студент 
года». На премию было пода-
но 60 заявок, из них в финал 
прошло всего 32 человека. 
Анатолий презентовал акти-
вистам итоги прошедших 17 
декабря выборов председа-
теля объединённого совета 
обучающихся. Ещё одно важ-
ное мероприятие - школа сту-
денческого актива «Вышка». 
Для ребят была подготовлена 
насыщенная программа, ко-
торая состояла из различных 
заданий, направленных на 
сплочение и командообразо-
вание. Анатолий считает, что 

подобные школы - это бес-
ценный опыт для их участ-
ников.
    В заключение встречи за 
чашкой чая у студентов была 
возможность в спокойной 
обстановке пообщаться с 
Николаем Денисовичем. Ре-
бята задали ректору много 
вопросов, и получили на них 
ответы из первых уст. По-
добные встречи очень важны 
как для студентов, так и для 
руководства университета. 
Ведь именно в таком фор-
мате общения ребята могут 
высказать свои предложения, 
а также вынести на обсужде-
ние актуальные проблемы, в 
решении которых может по-
мочь руководство вуза.

Текст Элина Стесикова 
Фото: Елизавета Похило, 

Юлия Денисова
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Торжественное вручение бойцовок

 педагогическим отрядам
   После целины самое 
долгожданное собы-
тие для недавних кан-
дидатов – это вруче-
ние бойцовок. 
  По традиции в педа-
гогических отрядах 
бойцовка вручается 
только после первой 
отработанной целины. 
Эту священную для 
каждого бойца вещь 
нужно заслужить, до-
казав, что ты достоин ее. Целых 
3 месяца томились в ожидании 
своих зеленых курток молодые 
бойцы. И вот этот день. Как 
всегда, вручались бойцовки в 
торжественной обстановке.
 Вручение бойцовок откры-
лось популярной акцией - 
MannequinChallenge. Ребята за-
мерли на своих местах в самых 
разнообразных позах, и все это 
снималось на камеру. Дальше 
пошли уже творческие номера. 
Переделанные песни, сольные 
выступления и стихи прозву-
чали этим вечером. Поздравить 

вожатых пришли и ребята из 
других отрядов. И наконец - 
самое главное - слова и поже-
лания от комсоставов отрядов 
и вручение бойцовок. Сколько 
было сияющих лиц, улыбок 
и слез радости! Завершилось 
все общими фотографиями, 
записью видео-приветов и по-
здравлений. Ну и, конечно же, 
флэшмобом, без которого не 
обходится ни одно вожатское 
мероприятие.

Валерия Марухно,
Пресс-центр штаба СО «СГУ 

им. Питирима Сорокина»

Сыктывкар

Чтоб студотряды развивались и далее

  21 декабря ветеранами и 
бойцов студенческих от-
рядов Республики Коми 
владело праздничное вол-
нение, ведь именно в этот 
день, ровно 3 года назад, от-
крыл свои двери первый в 
России музей студенческих 
отрядов.
  Музей «Созидание» – это 
то место, в котором ты мо-
жешь получить новые знания 
и отдохнуть душой. Музей 
- словно машина времени 
уносит бойцов нынешнего 
поколения в былые времена, 
рассказывая историю отря-
дов республики и страны. 
Там ты можешь прикоснуть-
ся к экспонатам, полистать 
альбомы, потрогать значки – 
ощутить историю движения 
в своих руках. Но, именно 21 
декабря в музее было по-на-
стоящему удивительно. На 
праздник собрались предста-
вители студенческих отрядов 
разных поколений. Ветераны 
наслаждались концертом, 
который подготовили бойцы 
сыктывкарских отрядов. А 
принимал гостей виновник 
торжества – Михаил Алек-
сандрович Дронов, хозяин 
музея и бессменный комис-
сар республики. 
  Но не только концерт был в 
этот день. Михаил Алексан-

дрович приго-
товил презен-
тацию музея, 
рассказал о соз-
дании единой 
информацион-
ной системы. 
Теперь каждый 
желающий мо-
жет прийти и 
без экскурсово-
да узнать всю 
интересующую 
информацию 
на сенсорном 

экране монитора, который 
расположен в помещении 
«Созидания».
  Также в 2016 году был соз-
дан виртуальный музей, ко-
торый можно посетить в ин-
тернете. Виртуальная версия 
музея аналогична информа-
ционной платформе вирту-
ального музея Лувр.
  Вечер прошел в теплой и 
душевной обстановке. Бой-
цы нынешнего поколения 
пели песни, танцевали, пока-
зывали миниатюры. Все вме-
сте играли в игры, ну а гости 
и ветераны поддерживали, 
смеялись и громко аплоди-
ровали, даже просили петь 
на бис. Финальным номером 
была песня - поздравление, 
под которую задували свечи 
на торте и загадывали жела-
ние. И как говорилось в стро-
ках песни, наверное, каждый 
в тот миг подумал: «Чтоб 
студотряды развивались и 
далее». 
  После столь оживленного 
вечера приятно было побесе-
довать друг с другом и обме-
няться историями настояще-
го и прошлого.

Елизавета Бойко,
Комиссар штаба СО «СГУ им. 

Питирима Сорокина»

        

Студотрядовцы не про-
сто отмечают Новый год, 
они дарят праздник детям.
  Несмотря на зимнюю сес-
сию, бойцы и кандидаты 
провели утренники для дет-
ских домов, обществен-
ных объединений и школ. 
Отделение реабилитации 
для детей и подростков с 
ограниченными возможно-
стями «Надежда»: «Новый 
год – время исполнения завет-
ных желаний. Для малышей 
ожидание новогоднего празд-
ника связано с предвкушением 
волшебства от встречи с Де-
дом Морозом и Снегурочкой. 
В канун Нового года бойцы 
СПО «Лидер» и СОП «Сина-
ра» пришли порадовать дети-
шек в наше отделение. Атмос-
фера праздника царила в зале, 
утренник окунул всех в сказку. 
К малышам приходили Фик-
сики, которые веселили всех 
играми и забавами. В увлека-
тельной форме ребята узнали 
от фиксиков, как функцио-
нируют бытовые устройства. 
Симка и Нолик порадовали де-
тей веселыми и познаватель-
ными играми. Ребята вместе с 
фиксиками попробовали почи-
нить сломанный телефон, изо-
брести фонарик, постигнуть 
принцип пылесоса, смастерить 
телевизор, вкрутить лампочку 
и многое-многое другое. И, 
конечно, кульминацией утрен-
ника была встреча с главными 
героями праздника – Дедом 
Морозом и Снегурочкой. Ре-
бята веселились вместе с ними 
пели, танцевали, участвовали 
в весёлых играх и хороводах.»
Языковая школа «Лингва»: 
«ВожаТУСЫ СПО «Прогресс» 
провели яркую новогоднюю 
вечеринку для ребят из язы-
ковой школы. Lingua Dance 
Christmas Party - дискотека, 
которую ждали ребята целую 
неделю. И какая же новогод-
няя дискотека без Снегурочки 
и Деда Мороза? Их на празд-
нике было целых два, и они 
разговаривали по-английски. 
Дедушки устроили для детей 
танцевальный батл, с вожа-
тусами станцевали обрядный 
танец и провели конкурс на 
лучшую снежинку от каждого 
бэнда. Вместе со Снегурочкой 
ребята украсили новогоднюю 
елку шариками-фонариками и 
поучаствовали в конкурсе на 
самое оригинальное селфи, в 
котором нужно было самим 
смастерить селфи-палку. По-
сле этого дети отправились 
на мастер-классы, например, 
фризлайт-шоу, после которо-
го получились фотографии с 
елочками, сердечками и сне-
жинками, «Magic Christmas 
Tree», где каждый научился 
делать нарядные рождествен-
ские елочки из зеленой бума-
ги и оригинальные елочки из 
макарон. Завершилось Dance 
Party награждением лучших 
ребят дипломами и призами».

Ботанический сад СГУ им. 
Питирима Сорокина: «Бой-
цы СПО «Паzл» и СПО «Ли-
дер» отправились проводить 
праздник для школьников в 
Ботанический сад СГУ. Снегу-
рочка, Маша и Медведь пыта-
лись разгадать тайну исчезно-
вения Деда Мороза. Для того, 
чтобы это сделать, ребятам 
нужно было пройти квест и до-
браться до подсказки, которую 
оставил Дедушка. Для озор-
ных детишек это не составило 
труда, буквально через час Дед 
Мороз пришел на праздник. А 
на другой день в Ботаническом 
саду мальчишки и девчонки 
ждали Деда Мороза с подар-
ками. Каждый уже выучил 
свой стишок, повторил песню 
и танец, который приготовил 
специально для волшебника. 
Но не тут-то было: злая Ба-
ба-Яга захватила Деда Мороза. 
Ребятам пришлось выполнить 
множество испытаний, пре-
жде чем Баба-Яга отпустила 
Дедушку. Они и кукарекали, 
и танцевали, и пели, и снежки 
собирали, и демонстрирова-
ли смелость и ловкость. Ко-
нечно, Добро побеждает Зло, 
поэтому Ягуся отпустила Де-
душку, а ребятки порадовали 
его интересными стихами.»
Новый год для школ-интер-
натов Эжвы и Пажги: «Игра 
по станциям ожидала ребят 
в Новый год от бойцов СПО 
«Лидер» и ССО «Молот». Злые 
пираты отобрали у Деда Моро-
за посох, валенки, волшебные 
рукавицы и даже шубу. На по-
мощь ему отправились ребята 
вместе со Снегурочкой и Сне-
говиком, встречая на каждой 
станции разных персонажей 
и выполняя их задания. Тут 
были и Бармолей, и Кикимо-
ра, и Кощей, и Баба Яга. Пре-
одолев все трудности, ребята 
и персонажи затем сразились 
в решающей танцевальной 
битве. Тут добро одержало 
верх и к Дедушке вернулись 
все его похищенные вещи. 
Дальше были конкурсы и дис-
котека, где ребята научили 
героев танцевать разным тан-
цам, например, брейк-дансу».

Языковая школа «Эдельвейс: 
«Для нескольких групп 
школьников бойцы СПО «Ли-
дер» провели веселую игру 
«Соображариум» на ново-
годнюю и рождественскую 
тематику. Ребята проверили 
свою интуицию и экстра-
сенсорные способности, но 
кроме этого от души посме-
ялись, насладились замеча-
тельной музыкой и получили 
гамму эмоций! И, конечно, 
же не обошлось без чаепи-
тия. В конце вечера уже сами 
ребята устроили показ своих 
умений и исполнили рожде-
ственскую песню и станцевав 
с бойцами выученные танцы.»

Валерия Марухно,
Пресс-центр штаба СО 

«СГУ им. Питирима 
Сорокина»

Наша история - 
наше все

Праздник детям

Бойцы штаба СО «СГУ им. 
Питирима Сорокина» взяли 
шефство над могилой Шалу-
гина Геннадия Николаевича.
Шалугин Геннадий Никола-
евич был командиром Коми 
регионального студенче-
ского строительного отряда  
1980 – 1985 гг. За время его 
руководства на стройках ре-
спублики отработали 33 751 
боец ССО из разных городов 
и республик СССР. Было 
отремонтировано более 400 
школ, работало более 120 
детских лагеря-спутника, 
было отремонтировано 369 
памятников, оказана помощь 
193 ветеранам. Деятель-
ность отряда за этот период 
трудно переоценить. Одним 
из важнейших событий было 
награждение в 1983 году 
Коми областного ССО пере-
ходящим красным знаменем 
за победу в социалистиче-
ском соревновании. Нико-
лай Геннадьевич за работу 
в студенческих отрядах и 
организацию их деятельно-
сти был награжден орденом 
«Знак Почета».
19 ноября бойцы ССО «Мо-
лот» и комиссар штаба СО 
«СГУ им. Питирима Сороки-
на» Елизавета Бойко приве-
ли в порядок могилу быв-
шего командира. Почистили 
снег, вырубили мешающие 
кусты, и принесли свежие 
цветы. 
- «Мы не должны забывать 
историю нашего движения 
и должны знать и чтить 
память тех, кого уже нет с 
нами, тем более у Николая 
Геннадьевича совсем не 
осталось близких, поэтому 
шефство над его могилой 
взяли на себя мы», - коммен-
тирует ситуацию комиссар 
штаба Бойко Елизавета.

Никита Чеков,
Мастер ССО «Молот»
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Окончание года — это не 
только пора подводить 
итоги и строить планы 
на будущее, но и Новый 
год. И конечно же от-
ряды не смогли обойти 
этот праздник стороной. 
Так, каждый отряд от-
метил его по-особенному, 
по-своему. 

СПО «Паzл»
  Комиссар отряда Ана-
стасия Рочева: «Новый 
год — это время волшеб-
ства, улыбок и счастья. 
В этот праздник каждый 
начинает верить в сказку 
и окунается в атмосферу 
таинственного, заворажи-
вающего и, несомненно, 
незабываемого. Взрослые, 
ощутив праздничное на-
строение, снова могут по-
чувствовать себя детьми, 
а искреннее восхищение 
и радость детей только до-
полняют и придают кра-
сочность этому событию. 

  Создать праздник стои-
ло огромного труда. Мы 
очень хотели, чтобы он 
понравился и остался в па-
мяти надолго. Работа заки-
пела еще в начале декабря: 
продумывание сценария, 
подборка конкурсов, об-
разов, фишечек и, конечно 
же, подарков... С каждым 
днем подготовка набирала 
обороты, волнение не по-
кидало. Атмосфера была 
довольно легкой и непри-

нужденной, ведь праздник 
был в любимом отряде - в 
нашей семье. Но Баба-Яга 
- Анастасия Рочева со сво-
им котиком  - Светланой 
Рассыхаевой нарушили 
эту гармонию, украв Деда 
Мороза - Олю Подоль-
скую. Снегурочка быстро 
поняла, что нужно делать 
и попросила Бабу-Ягу о 
том, чтобы та посмотрела 
на что способны «пазля-
та». Бабушка, скрипя серд-
цем, согласилась. 
  Чтобы вернуть Деда Мо-
роза ребятам пришлось 
пройти массу испытаний: 
танцевать, петь, читать 
стихи, бегать, рисовать. 
Ребята также продемон-
стрировали свои номера, 
которые они готовили на 
наш Новогодний праздник. 
Конечно же, после такого 
зрелища Баба-Яга поняла, 
что попала в самую дру-
желюбную, весёлую и яр-
кую компанию и поэтому 

с радостью отдала им Де-
душку. Волшебник со сво-
ей внучкой Снегурочкой 
- Наташей Шильников-
ской вручили всем чудес-
ные подарки. Остальную 
часть вечера ребята просто 
веселились от души. Хо-
чется сказать, что невоз-
можно забыть удивление в 
ПаZлятских глазах, крики 
восхищения и радости, на-
полняющие зал.»

СОП «Синара»
  Комиссар отряда Юлия 
Королева: «Студенческий 
отряд проводников «Сина-
ра» праздновал новый год 
22 и 27 декабря. 22 декабря 
ребята отметили новый год 
с работниками АО «ФПК». 
За лето бойцы СОП очень 
сдружились с сотрудни-
ками и были рады при-
глашению на новогодний 
корпоратив. Вечер прошёл 
на ура! Были танцы, вкус-
ная еда, а потом ребята 
поздравили коллектив ва-
гонного участка и вручи-
ли грамоты. Новогоднее 
настроение не отпускало 
бойцов Синары, поэтому 
27 декабря у них прошёл 
отрядный новогодний 
маскарад. Праздник был 
незабываемым. Сначала 
было чаепитие, затем пели 
новогодние песни. Води-
ли хоровод вокруг зелёной 
красавицы Сони, которая 
нарядилась елкой на ма-
скарад. Вечер закончился 
на горках главной площа-
ди Сыктывкара.»

 СПО «Лидер»
  Командир отряда Ва-
лерия Марухно: «Свой 
отрядный Новый год мы 
готовили довольно долго. 
Выбрали группу активных 
ребят, которые занялись 
сценарием и подготовкой 
конкурсов. Начался вечер 
с самой настоящей магии. 
Злые волшебники заколдо-
вали Деда Мороза и Снегу-
рочку и те поменялись ме-
стами. Стали Морозочкой 
и Дедом Снегуром. Это 
так расстроило Дедушку, 
что тот улетел в своё да-
лекое морозное царство. 
Но бойцы и кандидаты не 
растерялись. Весь вечер 
они выполняли задания от 
злых волшебников, чтобы 
расколдовать главных пер-
сонажей Нового Года. Тут 
были и игры, и песни, и 
танцы, и разные конкурсы. 
Успели даже приготовить 
самое настоящее ведро 
оливье! (как никак один из 
главных атрибутов празд-
ника). После многочислен-
ных стараний Дедушка со 
Снегурочкой все же были 
расколдованы и приняли 
свой привычный облик. 
Приняли и начали разда-
вать подарки от Тайных 

Сант. 
  Но на этом 
праздник не 
окончился. Оли-
вье нарезано, 
мандарины по-
чищены, подар-
ки подарены, 
для полной гар-
монии празд-
ника не хватало 
лишь одного – 
торжественной речи пре-
зидента по телевизору. 
Именно ею и загадыванием 
желания под бой курантов  
завершилась торжествен-
ная часть Нового года. 
Ну а дальше дискотека, 
уютные посиделки и уча-
стие в нашумевшей акции 
«MannequinChallenge». В 
общем, отрядный Новый 
год запомнился «лидеря-
там» массой позитивных 
эмоций и новых впечатле-
ний».

СПО «Бац»
  Командир отряда Кари-
на Бабикова: «Отрядный 
новый год СПО «БаЦ» 

отпраздновал в 
уютной обстанов-
ке. Был приглушён 
свет, все ребята 
уселись на пледи-
ки на пол, а в цен-
тре стояла свечка и 
вкусняшки. 
  Потом каждый 
из ребят поделил-

ся как прошел 2016 год в 
целом, рассказал, как чув-
ствует себя в отряде и что 
хочет изменить. Ну а потом 
мы общались, пели песни 
и танцевали. Ну а также 
обсудили план мероприя-
тий и собраний на 2017 год 
за новогодним столом».

СПО «Прогресс»
  Бойцы отряда: «Отряд-
ный новый год начался с 
того, что мы бегали по всем 
этажам главного корпуса 
СГУ в поисках подсказок. 
Далее, когда мы уже были 
в нашей сказке «Прогрес-
са», нас посетили Снегу-
рочка и Дед Мороз, кото-
рые давали нам маленькие 

подарочки (мандаринки), 
если мы прочитаем стих и 
споём песню. После этого 
к нам пришли Дед Панда и 
Снегурка-Мальвина, кото-
рые были ведущими наше-
го мероприятия. Очень не-
обычные персонажи, как 
раз для необычного Ново-
го года СПО «Прогресс». 
Также на празднике вру-
чались отрядные благодар-
ности. 
  За победу в играх, нам 
давали Прогрессовские 
рубли, а другое название 
«Бугрики». Эти бугрики 
нужны были для того, что-
бы в конце вечера обме-
нять их на любой понра-
вившийся лот. Например, 
на танец от командира 
Полины; свою аватарку на 
странице ВК у комиссара 
Таси и методиста Дианы; 
услышать стихотворение 
о китах; покататься на 
чей-нибудь спине и сло-
вить поцелуйчик от кан-
дидата или бойца. Празд-
ник включал в себя разные 
мероприятия, например, 
«Прогрессовские вечера», 
«Котомотограф», где нуж-
но было угадать фильм, но 
у героев на лицах были го-
ловы котов. Не обошлось 
и без подарков от Тайного 
Санты. Украшением празд-

ника стала собственноруч-
но сделанная фотозона с 
камином.»

Валерия Марухно,
Пресс-центр штаба СО 

«СГУ им. Питирима 
Сорокина»
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Бойцовка - предмет 
гордости

  С 13 по 18 февраля состоится 
долгожданная Неделя студенче-
ских отрядов, приуроченная ко 
дню Российских студенческих 
отрядов 17 февраля 2017 года.
  Долгожданное событие в жиз-
ни бойцов Коми регионального 
отделения вновь наполнится ат-
мосферой позитива и общения, 
встречами со старыми знакомы-
ми из других учебных заведе-
ний и городов Республики, мас-
совых акций и агитационных 
кампаний, множеством игровых 
тренингов и спортивных сорев-
нований.
  Как известно, День РСО до-
вольно молодой праздник, т.к. 
официально принят он был ука-
зом президента РФ в 2015 году. 
Несмотря на свою «молодость» 
знаменательный день очень 
быстро получил распростране-
ние по всей России, во многих 

региональных от-
делениях ежегодно 
проходит целый ряд 
мероприятий, посвя-
щенных празднику. 
  В прошлом году от-
крытие Недели сту-
денческих отрядов 
ознаменовало одно 
из самых масштаб-
ных мероприятий 
– флешмоб, посвя-
щенный 95-летию 

Республики Коми. 
  17 февраля 2016 года в г. Сы-
ктывкаре состоялся форум «Ре-
спублика молодая», на котором 
бойцы Коми регионального от-
деления представили успешно 
реализованный проект «День 
ударного труда», бойцы также 
имели возможность обсудить 
планы на грядущий год с ис-
полняющим обязанности главы 
Республики Коми С. А. Гапли-
ковым.  На протяжении всей не-
дели бойцы посещали тренин-
ги от ветеранов, участвовали 
в спортивных мероприятиях и 
принимали активное участие в 
акциях, приуроченных ко Дню 
РСО.

Татьяна Рудакова,
Комиссар ЗССО «Северянин»

 Неделя студенческих отрядов

   Пожалуй, уже нет ни одного 
человека, который бы не слы-
шал о движении студенческих 
отрядов. Регулярно мы можем 
замечать студентов, которые 
гордо ходят по ВУЗу в зеленых 
куртках, и мало у кого может 
возникнуть вопрос в голове: «А 
кто это? Что это за студенты? 
Почему на них зеленые курт-
ки?»
   Справедливо будет заметить, 
что из года в год бойцовка ста-
новится более узнаваемой и 
превращается в символ гордо-
сти! И как же приятно наблю-
дать за тем, что студенты чтят и 
берегут традиции, а также пере-
дают их вновь прибывшим бой-
цам в ряды нашего движения, 
гордятся своей бойцовкой!
  Всем известно, что студенче-
ские отряды делятся по окру-
гам и каждый регион имеет 
свой цвет бойцовки (строевки, 
целинки). Во время Всероссий-
ского слета, когда на главное 
мероприятия года приезжают 
бойцы со всей нашей необъят-
ной России, можно заметить, 
что бойцовки отличаются не 
только по цвету: темно-зеле-
ные, светло-зеленые, синие и 
темно-синие, белые, но также 
отличаются и по нашивкам, 
шевронам, накаткам, ну и бес-
спорно по ее наполнению. Для 
каждого бойца это не просто 
куртка, обозначающая его при-
надлежность к движению. Это 
часть его души! Каждый значок 
что-то да обозначает: редкие, но 
важные встречи, неожиданное 
знакомство, интересная встреча, 
первый значок в коллекции… 
Кому-то значок очень дорог, 
потому что был подарен очень 
дорогим для сердца другом, с 
которым можно увидеться толь-
ко раз в год на грандиозном Все-
российском слете. 
   Наглядный пример для нас 
– уже ставшая традиционной 
почти во всех регионах, акция 
«День в бойцовке». Коми реги-
ональное отделение «РСО» - не 
исключение. Уже который год 
подряд в феврале, в официаль-
ный праздник «День РСО» бой-
цы движения посещают занятия 
и все мероприятия в бойцовке, 
чтобы тем самым лишний раз 
гордо заявить о лучшем движе-
нии и выразить почтение к сво-
ей форме.
   Из года к году в нашем уни-
верситете становится все 
больше бойцов студенческих 
отрядов. Бойцы имеют отличи-
тельные особенности от других 
студентов – это дисциплини-
рованность и ответственность. 
Каждый боец доказывает своим 
примером, что студент в бойцов-
ке – это гарант хорошей работы 
и безупречного исполнения!


